



Amicale ISAE
SUPAERO ENSICA

AU SOMMAIRE DE CE 24^{ÈME} NUMÉRO

JUILLET 2016

En Une

- Le mot du Président
- Événement campus 2017

La Vie du réseau

Page 2

- Retour sur l'AG de l'Amicale
- Réorganisation des commissions

Page 3

- Le mot du trésorier
- Appel aux volontaires pour retapes prépa
- Actualités de la Commission Carrières

Page 4

- Feria ISAE 2016
- Prix Innovation MT Technology Review
- Une ancienne tente la Plume Francophone
- Circuits de rentrée 2016 en préparation

Page 5

- Visite de l'usine de Dassault Martignas
- CJD Paris : afterwork et pique-nique
- Pot MBDA

Page 6

- ISAE-SUPARO au Féminin et ISAEelles
- Retour sur les Entretiens de Toulouse
- Nouveau Délégué général d'IESF

Page 7

- Jubilé de la promo S1966
- Réunion de la promo S1976
- Voyage long 2017 : ce sera l'Iran

Pages 8 et 9

- Interview d'Hervé Gilbert (S1989)

Page 10

- Voyage Mexique-Guatemala

Page 16

- 1ère conférence internationale neuroergonomie 6-7 octobre
- Livre CNES sur Observation de la Terre
- Carnet
- A vos agendas !

Actualités de la Fondation

Page 11

- Rapport annuel de la Fondation

Page 12

- Rapport annuel de la Fondation (suite)
- Conférence Cockpit du Futur le 28 juin

Les Nouvelles de l'Institut

Page 13

- Transfert du Mirage III à Rangueil
- Partenariat ISAE-Airbus Group
- Visitez l'ISAE-SUPAERO

Page 14

- Interview Vie sur Mars
- Science team meeting InSight à l'ISAE

Page 15

- 3 SUPAERO lauréats de PEGASUS
- Défi Aérospatial Etudiant réussi pour ISAE
- ISAE 1er prix du Bonheur est dans l'Usine

L'ISAE Edre

Le mot du Président

AVENIR DE L'ÉCOLE, ÉCOLE D'AVENIR

Le 18 avril dernier, nous vous avons sollicités pour répondre à une grande enquête lancée par l'ISAE-SUPAERO pour alimenter sa réflexion stratégique à 5 ans et élaborer son contrat d'objectifs et de performances. Le but était d'associer les anciens élèves à ce travail en recueillant leur vision de l'Ecole aujourd'hui, leurs attentes et leurs besoins par rapport à celle-ci et à leur communauté.

Vous avez été plus de 700 à répondre à ce sondage, dans le très court laps de temps qui vous était imparti, et je vous remercie d'avoir pris ce soin. Cela montre très clairement l'intérêt que vous portez à l'ISAE-SUPAERO et à son devenir.

Il en ressort que la principale force de notre Ecole est la qualité de son enseignement, que vous plébiscitez. Vous estimez que, pour tirer son épingle du jeu, l'Institut doit continuer à cultiver des liens forts avec l'aérospatial, avec maintien d'un tronc commun de formation technique couvrant principalement ce secteur, axer sa stratégie sur le rayonnement international, tant par son ouverture aux étudiants étrangers que par sa capacité à préparer les élèves à une carrière internationale, mais également former des élèves ayant une pleine conscience de leur environnement et engagés dans la vie professionnelle et sociétale. Vous êtes également nombreux à penser que la notoriété de l'ISAE est un axe à privilégier, tant auprès des entreprises et des industriels avec des liens renforcés, qu'en terme de visibilité à l'international. Enfin, le modèle de « l'école d'ingénieur à la française » continue de vous séduire ; vous êtes 90% à recommander ce type de formation aux lycéens de votre entourage.

En ce qui concerne votre vision de l'alumni aujourd'hui, deux thèmes ressortent clairement et donnent à notre Amicale un regain d'optimisme :

Vous êtes plus de 85% à être fiers d'être un Ancien de l'ENSICA ou de SUPAERO !

Et vous êtes plus de 91% à déclarer que le diplôme délivré par l'Ecole a été un véritable atout pour réaliser votre projet professionnel. En une phrase, voilà résumé tout ce vers quoi l'Institut doit continuer à tendre : donner les clés pour permettre aux diplômés de répondre à leurs aspirations de carrière les plus profondes.

Vous trouverez dans ce numéro de l'ISAE Edre une interview d'Hervé Gilbert, Directeur technique d'Airbus Defence & Space et d'Airbus Safran Launchers, en charge d'Ariane 6. Son message, qui met en exergue les différentes formes d'exercice de la profession d'ingénieur, illustre parfaitement ce que la pédagogie de l'ISAE-SUPAERO apporte : faisceau de compétences, capacité de raisonnement et d'adaptation, développement de l'esprit de décision, sens des responsabilités, volonté d'être acteur d'un bout à l'autre d'une innovation...

Cette reconnaissance forte de l'ISAE-SUPAERO et de son projet doit être un moteur pour entretenir notre réseau sur des valeurs communes, une vision d'excellence, un environnement de passionnés, une certitude de la qualité de ce qui nous a été transmis.

Vous êtes d'ailleurs nombreux dans ce sondage à avoir émis le souhait de vous investir dans ce réseau, que ce soit en donnant des cours à l'ISAE, en participant ou animant des événements organisés par l'Amicale, ou en initiant des partenariats avec votre entreprise. N'hésitez pas à concrétiser ce désir, nous avons besoin de tout votre soutien pour continuer à dynamiser l'Amicale et apporter notre support à l'Ecole.

Philippe Lugherini (S1982)

ÉVÉNEMENT CAMPUS 2017 : << RVL2 >>



L'Institut, son Conseil d'Administration et l'Amicale vous proposent pour juin 2017 (week-end à préciser hors salon du Bourget), dans ses locaux, un événement exceptionnel. Espérant votre présence en aussi grand nombre que le 27 juin 2015, nous souhaitons vous trouver au rendez-vous de la présentation des stratégies et travaux entrepris sur le site de Rangueil depuis que l'ENSICA a fermé les portes de Jolimont, son ancien établissement, et a rejoint les installations de SUPAERO.

Bien entendu, un sondage en retour des congés d'été vous permettra de vous exprimer sur la nature précise que vous souhaiteriez donner à cette manifestation. Mais d'ores et déjà, le cadre général envisagé pourrait s'articuler autour

d'un vendredi après-midi et de la soirée puis se prolonger le samedi, en particulier au bénéfice des familles. L'idée émise est de présenter d'une part des conférences privilégiant l'axe de travaux de recherche sur des thèmes du futur et les tendances pédagogiques numériques nouvelles en cours et, d'autre part, des activités ludiques intergénérationnelles susceptibles de satisfaire la perspicacité des enfants et des parents.

Un comité de pilotage (programme et logistique) est créé par des volontaires organisateurs dont la liste sera publiée en septembre. Il comprendra des élèves, des membres de l'Institut et des diplômés.

Si secret de la réussite il y a, il réside d'abord dans la volonté de se rencontrer et d'échanger entre générations. Dès aujourd'hui, ton avis intéresse le comité de pilotage. N'hésite pas à nous en faire part via l'adresse mail dédiée evenement-campus-2017@isae-alumni.net ou par téléphone au 01 40 71 09 09.

René Couillandre (S1975)